

Saint-Méthode-de-Frontenac

1888 - 2001



Contrairement à d'autres cantons de la région, la colonisation du canton d'Adstock s'effectue plus tardivement. Il fut ouvert à partir d'un redécoupage de cantons existants. Les premiers colons s'établirent au cours des années 1870. Un juge de paix est nommé en 1877 afin de maintenir l'ordre et régler les différends. Après avoir défriché plusieurs rangs, les habitants du canton d'Adstock adressaient à l'évêché une missive pour que soit construite une chapelle et au conseil du Comté de Beauce pour que ce même territoire soit érigé en municipalité locale.

C'est le curé de Saint-Éphrem-de-Tring qui avait la responsabilité de cette mission qui fut dénommée Saint-Méthode. La construction de la chapelle débuta en 1885 et était située sur le douzième rang (du même côté de l'église actuelle mais dans la rue du Parc). Vint ensuite le bureau de poste et les deux premières écoles qui ouvrirent leurs portes respectivement en 1885 et en 1888. À la fin des années 1890, c'est une fromagerie qui fut construite dans le quatorzième rang pour écouler les excédents de lait des producteurs agricoles.

Le 26 janvier 1888, un arrêté ministériel est signé afin d'incorporer la Municipalité de la partie Nord du canton d'Adstock et le 15 mars se tint la première séance du conseil. Alexis Boucher fut le premier maire. L'année suivante marqua l'arrivée du premier curé résident en la personne de Joseph Valin qui procéda à l'ouverture des registres et du cimetière. C'était un pas de plus pour qu'arrive l'érection canonique de la paroisse qui eut lieu le 14 décembre 1893. Cette délimitation n'avait aucun pouvoir civil tant qu'elle ne fut pas approuvée par le gouvernement. Ce qui fut fait l'année suivante, soit le 29 juin 1894. Au même moment, la municipalité modifia son nom pour Municipalité de la paroisse de Saint-Méthode-d'Adstock.

Le 8 décembre 1906, la nouvelle église est inaugurée et bénie. L'ensemble institutionnel de la paroisse est complété par le couvent (1909), le presbytère (1911) et la salle municipale (1937). Cette dernière fut remplacée en 1979. Le collège des garçons et l'école aux Quatre-Vents furent construits respectivement en 1949 et 1955. Entretemps, la compagnie de téléphone s'implanta dans le village en 1915, le premier service d'égout en 1949 et le réseau d'aqueduc en 1958. Deux entreprises importantes débutèrent leurs activités dans la municipalité et sont toujours en opération, soient la Coopérative (1938) et la Boulangerie (1947). La communauté bénéficia sur son territoire de la première maison de retraite au Québec (le Foyer Valin opéra entre 1954 et 2009), d'une résidence pour aînés (le Complexe Agora est construit en 2008), d'un terrain de balle (aménagé en 1969) et d'une aréna (construite en 1971 et remplacée en 2010).

En 1941, la communauté subissait une modification territoriale pour donner naissance à une nouvelle paroisse soit celle de Saint-Antoine-Daniel, sans que cette dernière devienne toutefois une municipalité distincte. Ce secteur, entouré d'un cadre enchanteur et de plusieurs lacs où l'on peut pratiquer plusieurs activités de plein air, se caractérise notamment par la présence du Parc national de Frontenac inauguré en 1987 et du Mont Adstock dont la première piste de ski fut ouverte en 1952 et le premier neuf trous de golf en 1975.

En 1945, la municipalité changea d'appellation une troisième fois pour Saint-Méthode-de-Frontenac jusqu'au regroupement avec Sacré-Cœur-de-Marie-Partie-Sud et Sainte-Anne-du-Lac. C'est à ce moment qu'Adstock est revenu officiellement comme nom de la nouvelle municipalité. On retrouve à Saint-Méthode un pôle de services, une zone commerciale et un parc industriel qui contribuent au dynamisme de la municipalité.